

# 緑陽台認定こども園 園長だより

令和4年11月16日 緑陽台認定こども園 No.17 文責：川原

## 11月のお誕生会

おたんじょうび  
おめでとう



11月9日(水) 11月生まれさんのお誕生会が行われました。11月のお誕生会も以上児さんと未満児さんの時間を分けて分散開催としました。これまでのお誕生会に参加できなかったお誕生児さんも一緒にお祝いしましたよ。以上児さんのお誕生会では、11月にお誕生日を迎えた4名のお友だちがステージに上がりました。自己紹介やごきげんうかがいのお歌ではかっこいい姿を見せてくれましたよ。大きくなったらなりたいものを「服屋さん」や「ウルトラマン」「仮面ライダー」などと教えてくれました。

未満児さんのお誕生会では、11月生まれのお友だちと9月のお誕生会に参加できなかったお友だち、合わせて8名がステージに上がり、みんなでお祝いをしました。自分でお名前を言えるお友だちもいてこちらがかっこいい姿を見せてくれましたよ。まだ自分で自己紹介が難しいお友だちは、先生にお名前を呼ばれると元気にお返事する姿もを見せてくれました。好きな食べ物を「バナナ」「りんご」「キャベツのスープ」と、教えてくれましたよ。

どちらのお誕生会でもお楽しみは、ゆき先生による「おおきく おおきく おおきくなあれ」のペープサートでした。ゆき先生と一緒に「おおきく おおきく おおきくなあれ」とおまじないをかけると、いろいろなものが大きくなります。大きくなる度に「おお～！！」と歓声と上げていた子どもたちでした。最後のケーキはとびきり大きなケーキになり、みんな大喜びでしたよ🍰



新しい遊具  
お目見え  
♪

11月15日(火) 中庭に新しい遊具が設置されました。お昼寝の時間に業者さんが来て設置を終わらせてくれました。お昼寝から起きて外を見るとアンパンマン遊具を発見😊 大興奮で指差しをしながら「アンパンマン！！」と担任に伝える未満児さんの姿がかわいらしかったです。新しいアンパンマン遊具は、危険個所の最終確認をしてみんなでお約束をしてから、後日遊び始めたいと思います。



# 発表会の取り組みが始まりました

11月30日(水)からの発表会に向けて、各クラス取り組みが始まりました。コロナウイルス感染症対策をしながら、どのような形であれば発表会を行えるかと考え、今年度も各クラス1つずつの演目となります。



未満児クラスは、表現あそびということで生活の中で行っていることを発表という形に変えて行います。お遊戯やご挨拶、お名前呼びや劇ごっこなどクラスによって発表の形は様々です。

以上児は劇に取り組みます。一言で劇といっても年齢によって取り組みの過程は様々です。年少さんは子どもたちが興味を持てるように絵本や歌からヒントを得て、遊びや生活の中に取り入れながら取り組みを始めてきました。年中・長さんは、「発表会」ということを意識して、「こんなことがやりたい」「どれがいいかな?」とクラスで話し合いを進め、クラスみんなで「劇」という作品を作り上げていっています。

先週は各クラスよりご家庭に、発表会の衣装の用意のお願いのお願いが出ています。「おうちの人にかっこいいところを見てもらいたい」と、子どもたちは意気込んでいます。衣装の準備のご協力よろしくお願いたします。



先生たちも進め方や、発表の構成・衣装・小物の準備に試行錯誤しています。こども園全体で発表会の成功を目指し、同じ方向を向いて頑張っています。協力して力を合わせて何かを成し遂げるといった経験が、子どもたちやクラス集団の成長につながっていくことを期待しています。

## 防災食を食べてみよう

11月7日(月)の給食メニューは、園で備蓄している防災用のパンでした。クラスの先生から「今日の給食は特別なパンが出るよ。」とお話がありました。「大きな地震があった時、もし、こども園の電気が使えなくなったら?」「水道が使えなくなったら?」「そうなった時にも、困らないように、こども園には“防災食”と言って5年もとっておけるパンがあるんだよ。」という声掛けに、真剣に耳を傾けていた子どもたち。いつもとは違って、缶の中に入っているパンに興味津々の様子でした。今回は、園で備蓄していたもののうち、賞味期限を迎えるパンを“防災食”として提供しました。非常食を食べるとても貴重な機会となりました。



## お集まり

10月より「お集まり」の活動を月に一回行っています。お遊戯場に集まって季節の歌を歌ったり、体操をしたりしています。コロナウイルス感染症対策もあって、以上児さんと未満児さんは時間差で行っていますが、担任以外の先生のお話を聞く機会として、私から園生活でのことや、季節の話などを行っています。

10月のお集りでは“秋”の話をしました。着る服が長袖になったことや、木々の葉っぱの色が色づいてきていることをお話しました。そのことを覚えていて、散歩など園外に出て行くと、見つけてきた秋のお話を教えに来てくれましたよ。

11月の「お集まり」では、クラス以外の場所で地震が起きたらどうしたらいいのか?のお話をしました。机がない場所で安全に身を守るにはどうしたらいいのかを確認しました。その後はそのままお遊戯場で実際に地震の避難訓練もおこないました。みんなしっかりお話を聞いており、これまでの避難訓練の経験もあるので、混乱することなく身を守ることができていましたよ。

これからも毎月「お集まり」を行っていく予定です。

## オーガニック給食

11月15日(火)は葵学園の「オーガニック給食」の日でした。オーガニック野菜や遺伝子組み換えがなく無添加の餌で育った豚肉を使ったオーガニックカレーをいただきました。お米や、調味料も無添加のもので調理されていて、子どもたちは「いつもより甘い感じがする」など、感想を言いながら、完食していました。

